

# 社員の皆様へのメッセージ

前文の稻盛さんの言葉を、私の経験に置き換えてお話しします。

株式会社 イナテック

代表取締役社長 稲垣 良次

2024. 9  
No.373

会社経営においても、規模は小さくとも考え方だけは上場企業並みの大きな目標を掲げることで、日々努力を積み重ねることによって次の道も見え、会社を永続できると考えております。

「沖縄—東海ヨットレース」で優勝することを目標に掲げ、数年かけて準備をし挑みました。結果として私の所属するヨットチームは、2年に一度開催されるレースで2回連続優勝を果たすことができたのです。

目標を決めてから、艦装の準備やクルーの手配をし、チームプレーの訓練を重ねるなど、チーム皆の努力は並々ならぬものでした。

三河湾の中だけでクルージングをしていたならば、到底「沖縄—東海ヨットレース」には参加できなかつたと思います。大きな目標を持つことで、日本で開催される最長距離の大洋レースに出場することができ、安全航海・役割分担・気象状況の読み・クルーの健康・セーリング技術など、様々な力が鍛えられたのです。

世界一になろうと思うなら、それに合うような哲学、考え方があるはずだと思いました。

近所の小高い丘にハイキング気分で登つていくのと、世界最高峰の、それも冬山に登つていくのとでは、装備も違うだろうし、トレーニングも違うはずです。

今、イナテックでは『企業理念を共に学ぶ会』を開催し、課長職以上の皆さんとイナテック企業理念を整理しています。やはりそこでも、前文で紹介したような『眞面目』『哲学』『考え方』がぶれないよう議論を重ねてあります。そしてそれがイナテックフィロソフィーとして残ることを願っております。

## 意思

(稻盛和夫『考え方』より)

## 高い目標をあえて定め、 真正面から取り組む

(稻盛和夫『考え方』より)

高い目標を達成したいならば、

「何としても、まっすぐに頂上を目指して、登っていく」という強い意志を抱き、

垂直登攀の姿勢で挑まなければなりません。

世界一になろうと思うなら、それに合うような哲学、考え方があるはずだと思いました。

近所の小高い丘にハイキング気分で登つていくのと、世界最高峰の、それも冬山に登つていくのとでは、装備も違うだろうし、トレーニングも違うはずです。

なく、海は怖いと思っています。)

(稻盛和夫『考え方』より)

皆さん『ファースト・ベンギン』の話を知っていますか。前文でご紹介させていただいた『勇気』から、南極に生息しているベンギンの行動を思い起しました。自然界でも人間の世界と同じことが起きています。

この最初に飛び込むベンギンを「ファースト・ベンギン」と呼んでいます。

勇気とは腕つぶしに自信があるとか、ケンカに強いといった蛮勇ではない。

もともとはおとなしい性格で、怖がりで慎重な人間が、

修羅場を何回もくぐり、場数を踏んで度胸をつけていくなかで身につくのが真の勇気です。

社員たちを絶対に路頭に迷わせてはならない、という強い思いが湧きあがりました。何としても、この会社を潰してはならない、何としてもこの事業を成功させなければならぬなど、この一念で、私の頭はいっぱいでした。そうした「会社を守らなければならぬ」「従業員を守らなければならぬ」という義務感、責任感が私に勇気を与えてくれました。

どのような困難に遭遇しようとも、勇気を持つて事に当たることが、たいへん大事だと私は思っています。

この勇気を生み出す源泉が、相手への思いやりです。自分を捨て、自分はどうなつてもいいと思い、相手のために尽くそうとすれば、真の勇気というのは出るものです。

我々人間社会においても、会社においても、最初に行動する勇気やリーダーシップが重要です。イナテックグループでも「ファースト・ベンギン」のような人財をたくさん育成し、勇気を持って行動できる組織にしたいと思っています。

イナテックグループを「もつといい会社」「もつと楽しい会社」にして、次の発展に繋げていきます。

皆様の御理解と御協力を願っています。

### 菜根譚後集

#### 一〇四

爽口之味、皆爛腸腐骨之藥。五分便無殃。快心之事、悉敗身喪德之媒。五分便無悔。

人の口を喜ばせる美味は、(度を越しやすいので)、皆、胃腸をただらせ骨を腐らせる毒薬となる。ほどほどにして度を越さなければ、まあ害はない。また、人の心を喜ばせる楽しみごとに、度を越しやすいので)、すべて身を誤り徳を失う原因となる。ほどほどにして度を越さなければ、まあ悔いはない。

